

Francisco Pagaza

Francisco Pagazaurtundua González-Murrieta nace en Santurce, en 1894. Fue futbolista del Arenas y del Racing. En la selección española consiguió la medalla de plata de la Olimpiada de Amberes de 1920.



Racing de Santander

Tras el desastre de Annual, la temporada 1921-22 se inicia con un partido benéfico entre el Racing, que todavía no era real, y el Athletic Club

El Racing, dirigido por Mr. Pentland, hace una gran campaña en el Campeonato Regional: pero en el penúltimo partido cae en Bilbao por 5 a 1; algún periodista dijo que la derrota empujaba al Racing y la victoria denigraba al Athletic.



El 26 de Febrero el Racing se juega contra el Arenas el título y el correspondiente acceso a la Copa del Rey.

El meta arenero Jauregui esta cubierto por una formidable pareja de defensas: Vallana y Careaga.

La delantera santanderina la forman Pagaza, Ortiz, Díez, Madrazo y Barbosa.

Se adelanta el Arenas con un gol de Barturen y, al filo del descanso, empata el racinguista Ortiz.

Pero finalmente el interior derecha Manolo Suárez decanta el partido a favor de los guechotarras.

Frontón Euskal Jai

En el verano de 1921 Pagaza prueba en el frontón de Santander con los palistas profesionales.

Se le pregunta si en efecto juega tan bien como para ser programado en público. Responde: "Jugar juego un poco". Añade que necesita ejercitarse; que la Empresa podrá destinar a obras de caridad el dinero que se ahorra con él; y que quiere ser un ejemplo saludable para la juventud.

Se le pregunta también sobre la moral "dudosa" de los frontones y Pagaza responde que en la pelota hay tanta moralidad como en la Bolsa o más.

En efecto, Pagaza será programado para partidos oficiales.

